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                        Aos dez dias do mês de agosto do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima sexta SESSÃO ORDINÁRIA, 
da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, Diogo 
da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima 
e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da minuta da ATA N° 025/15, que foi 
votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 022/15 encaminhando Projeto Substituto ao 
Ante-Projeto de Lei n° 022/15; Of. PGM n° 023/15 encaminhando Projeto de Lei n° 019/15; 
Of. PGM n° 024/15 encaminhando Projeto de Lei n° 024/15; Of. n° 100/15 encaminhando 
respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária 
realizada no dia 30 de março de 2015; Of. n° 101/15 encaminhando respostas às 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária realizada no dia 
23 de abril de 2015; Of. n° 102/15 encaminhando respostas às proposições apresentadas 
por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária realizada no dia 18 de maio de 2015; Of. n° 
103/15 encaminhando respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na 
Sessão Ordinária realizada no dia 25 de maio de 2015; Of. n° 104/15 encaminhando 
respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária 
realizada no dia 01 de junho de 2015; Of. n° 105/15 encaminhando respostas às 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária realizada no dia 
08 de junho de 2015; Of. n° 106/15 encaminhando respostas às proposições apresentadas 
por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária realizada no dia 15 de junho de 2015; Of. n° 
107/15 encaminhando respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na 
Sessão Ordinária realizada no dia 22 de junho de 2015; Of. n° 108/15 encaminhando 
respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária 
realizada no dia 29 de junho de 2015; Of. n° 109/15 encaminhando respostas às 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária realizada no dia 
06 de julho de 2015; Of. n° 110/15 encaminhando respostas às proposições apresentadas 
por esta Casa Legislativa, na Sessão Ordinária realizada no dia 13 de julho de 2015.  
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 043/15 
enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 03 de agosto de 2015.  
EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a 
VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes, em especial o Presidente da Terceira Idade e sua esposa, a Bia e 
o filho e o Garigan e a Franci. Falou sobre o Dia dos Pais dizendo que ser pai é uma dádiva, 
uma vocação tão linda e de responsabilidade tão grande. Desejou que sempre tenhamos 
mais pais presentes na vida dos filhos, conscientes da importância de dar exemplos de vida, 
de amor, de honestidade, de bondade, pois ser pai é a coisa mais divina do mundo, é como 
ser uma mãe porque os filhos se espelham no pai. Falou que acha que o princípio de uma 
vida vem de um pai e de uma mãe e como é dia dos pais desejou a todos os pais do 
Município que sejam pais felizes, que tenham seus filhos sendo pessoas honestas e 
trabalhadoras, o que acha que não tem nada melhor do que isso, não é uma riqueza que vai 
trazer um filho que seja especial para um pai e para uma mãe e tudo de bom que os pais 
têm são os filhos que valorizam o pai que tem. Comentou que não tem mais seu pai, mas 
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sente a necessidade dele porque era seu pai, mas Deus o levou e assim tem de aceitar. 
Parabenizou o Vereador Ilo pelo seu aniversário e o desejou que Deus o dê muita saúde, 
muitas alegrias junto com a família e que seja sempre a mesma pessoa, esse amigo que 
tem nessa Casa, uma pessoa lutadora que sempre diz que o Vereador Ilo é muito lutador e 
que continue sempre assim, esta pessoa querida como amigo e colega nesta Casa e em 
todo lugar do Município. Comentou sobre  um encontro ocorrido nesta Casa com o 
Presidente do Conselho do Idoso, o Mateus, e o Presidente da Melhor Idade, Senhor 
Henrique, onde estava presente o Vereador Elomar que foi convidado para participar da 
abertura de cartas de orçamento para iniciar outra etapa da sede da Melhor Idade. Falou 
que também estavam presentes a Vice-Presidente e a Tesoureira do Grupo e acha que foi 
muito bem esclarecido o orçamento que foi enviado para cinco pedreiros da localidade, dos 
quais três participantes se fizeram presentes. Comentou que tinham que ter o menor preço 
porque é uma coisa que têm prestação de contas a fazer e teria que fazer isso sem puxar 
para lado nenhum, inclusive gostou muito que o Vereador Elomar estivesse presente às dez 
horas, onde o Senhor Dioclécio colocou o menor preço no orçamento sendo o escolhido 
para iniciar as obras na sede da Terceira Idade e será o responsável pelo trabalho da obra. 
Ressaltou o que já havia comentado na semana passada, que está indignada que o Posto 
de Saúde tenha um mau atendimento pela médica Ana e não foge dessa realidade, mas vê 
que nada foi feito, esteve reunida com o Prefeito, com a Secretária da Saúde, com o 
Coordenador e com o Vice-Prefeito e nada foi decidido porque nesse fim de semana ela 
estava de novo, muito nervosa, muito sem maneiras de atender o povo e o mesmo não 
merece isso. Comentou que não adianta mais querer botar as coisas no seu devido lugar 
porque se quem pode fazer não faz nada para mudar isto, então não sabe se devem, se 
mais Vereadores estão dispostos a fazerem um abaixo-assinado, ela seria de acordo de 
fazer isso porque acha que devem lutar para o povo, pois merece tudo de bom e não 
merece um atendimento que está tendo em um Posto de Saúde onde é o único que existe 
na localidade e mesmo assim tem uma pessoa que diz que “ Deus o livre de morar nesse 
lugar”, mas para buscar fundos para o seu cofre ela vem à Barão do Triunfo, o que a 
Vereadora acha injusto dizer uma palavra dessas e gostaria que tivesse força e se fizer um 
abaixo-assinado gostaria do apoio dos Vereadores desta Casa. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou o Vereador Ilo pelo seu aniversário e comentou que o 
mesmo é um grande amigo da população, nunca deixa ninguém empenhado e falou para o 
Vereador Ilo continuar, sempre que possível, ajudando o povo e desejou que Deus ilumine a 
ele e sua família para sempre com saúde e disposição ajudar a população. Parabenizou a 
todos os pais pela passagem do Dia dos Pais, em especial ao seu pai e também 
parabenizou a todas as mães que foram “pais” também, onde o mesmo disse que tem vários 
exemplos de mães que foram mãe e pai ao mesmo tempo, então deixou um abraço especial 
no coração de todos. Comentou que está problemática a situação da médica, da qual a 
Vereadora Laureni falou. Relatou que sexta-feira a médica novamente estava no plantão e 
novamente mandou um paciente embora sem condições desse paciente ir para casa. 
Deixou o agradecimento, embora não pudesse falar com a Madalena hoje, mas acredita que 
ela por conta e risco, encaminhou o paciente para internação, esse paciente era a Dona 
Osvaldina com noventa e oito anos, que chegou com muita dor no Posto, uma pessoa que 
não reclama de dores e a médica simplesmente olhou e deu um remédio para dor e mandou 
para casa. Comentou que as enfermeiras que estavam no Posto ligaram para a Secretária, 
o que resultou no encaminhamento para internação por causa de pneumonia. Pediu aos 
presentes para imaginar essa Senhora de noventa e oito anos ir para casa com pneumonia 
sem um antibiótico, o que o Vereador acha que a senhora poderia ter apenas mais um dia 
de vida, pois uma pessoa de idade avançada e pouco forte, quando se complica de saúde, 
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não é fácil sair dessa complicação. Relatou que está entrando com um Pedido de 
Informação na Casa para ficar documentado, ter mais uma prova do mau andamento dessa 
médica aqui no Município. Comentou que a empresa deve ser considerada responsável 
porque é a empresa que contrata a médica e depois da reunião realizada, a médica ainda 
continua fazendo plantão, então devem se preocupar sim. Comentou que aconteceram 
maus tratos com o Vereador Diogo, a Vereadora Laureni e a avó de sua esposa e 
futuramente poderá ser com qualquer um da população e poderá ser um fato que não tenha 
mais como voltar atrás ou encaminhar para frente, então tem de tomar uma atitude logo. 
Deixou um pedido  para marcar uma reunião com a Administração, o Sicredi e a construtora 
das casas do Programa Minha Casa Minha Vida porque, embora tenham feitos uma reunião 
há pouco tempo, eles queriam prazo e o prazo foi ganho e vai até março do próximo ano, 
mas não vê nada ainda e acha que não pode deixar para janeiro correr atrás e a construtora 
vai dizer que em três meses não consegue fazer. O Vereador acha bom o quanto antes 
marcar esta reunião, todos os Vereadores estão preocupados com a situação e falta de 
dinheiro não é porque, de acordo com a Gerente do Sicredi, o dinheiro está depositado  no 
banco, devendo todos cobrar agora que ainda têm tempo. Deixou um recado a todos os 
amigos que o CTG proporcionará um jantar sexta-feira, um mocotó que será servido nas 
dependências do CTG. Agradeceu ao Ivan Coordenador do MTG que cedeu dois lugares no 
ônibus que vai à Chuí, onde vai ser acesa a centelha crioula, onde o Vereador e o Capataz 
do CTG irão estar presentes na sexta-feira e no sábado. Ressaltou o convite para o jantar, 
comentando que pretendia marcar esse jantar mais para frente, mas como o Grupo de 
Terceira Idade já tinha marcado um evento também, então marcou para sexta-feira, pois 
tenta respeitar para o CTG poder frequentar e eles também poder frequentar os eventos do 
CTG. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o senhor Henrique do 
Grupo da Melhor Idade. Parabenizou a todos os pais pelo Dia dos Pais deixando seu abraço 
a todos os pais do Município, eles que são os chefes da casa, não um chefe para mandar, 
mas para dar conselhos e tentar levar seus filhos no caminho certo. Parabenizou o Vereador 
Ilo pela passagem de seu aniversário e o desejou bastante saúde, sucesso na carreira e 
acrescentou que o mesmo é uma pessoa que está há vários anos na Câmara e tem seus 
méritos por estar aqui. Deixou seus sentimentos à família de Alberto Pizzio, falecido na 
sexta-feira, na qual o Vereador ficou sabendo do falecimento já tarde e não pode se 
comparecer no velório. Comentou que na semana passada, juntamente com o Presidente 
Marcos, fez um curso, um seminário sobre gestão pública contemporânea, nos dias cinco, 
seis e sete de agosto, onde teve palestra sobre turismo no sentido de incentivá-lo mais nos 
Municípios, inclusive com a presença do Secretário de Turismo do Estado, o Deputado 
Costelo, que explanou várias questões sobre incentivo ao turismo nos Municípios de 
pequeno porte como o nosso. Comentou que esteve um palestrante do Tribunal de Contas 
do Estado Doutor Sales que explanou sobre leis, regimento interno, lei orgânica, 
constituição federal  e vários outros temas que aprendeu. Também teve uma palestra sobre 
saúde pública que relatou sobre a situação que passam os hospitais, que cada Governo que 
entra tem uma maneira de trabalhar, na gestão passada tentaram fazer partes de 
complexidade alta nos hospitais maiores e atualmente está faltando recursos para 
investimentos e o Estado fala que não tem dinheiro, mas como vão ficar as pessoas que 
precisam fazer cirurgias e não têm condições de fazer particular. Comentou que estava 
falando com um senhor  e o mesmo relatou que sua mãe levou mais de um ano para 
conseguir uma cirurgia de pedra na vesícula, o que o Vereador acha lastimável, um ano 
sofrendo e quando conseguiu fazer, a cirurgia não demorou meia hora, não sendo muito 
complicada, mas mesmo assim teve de esperar um ano. Deixou uma frase, que aprendeu 
no curso, aos gremistas e principalmente aos colorados “que não há momento ruim que 
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dure para sempre e nem momento bom que dure para  sempre” e completou dizendo que a 
derrota do Internacional ontem ainda vai ter volta. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Agradeceu pelo cartão de aniversário recebido dos colegas Vereadores e 
as mensagens de cada um destinadas a sua pessoa nesse dia. Agradeceu em especial a 
todas as pessoas que estiveram em sua residência hoje prestando uma visita nesse dia de 
grande felicidade, seu aniversário,  e se sente muito feliz pela idade que tem, pois 
infelizmente perdeu um irmão com vinte e um anos e outro com trinta e nove anos e relatou 
que para ele Deus está lhe dando cinquenta e sete anos hoje, o que lhe torna feliz por estar 
aqui junto com todas as pessoas e agradece a Deus a cada dia, a cada primavera que 
passa diz que enquanto tiver saúde, no dia dez de agosto vai estar em casa esperando as 
pessoas que lembrarem dele. Parabenizou pelo dia tão importante de ontem, que é o Dia 
dos Pais, infelizmente não tem mais seu pai junto a ele, mas deixou seus parabéns a todos 
os colegas pais que estão presentes, os de nosso Município e do Estado inteiro. Comentou 
que hoje recebeu uma visita de duas pessoas de Cerro Grande do Sul e conversou por 
muito tempo sobre a situação do Município de Cerro Grande do Sul que não é tão diferente 
do nosso e admirou muito a garra do Prefeito de Cerro Grande do Sul que demitiu trinta e 
dois Cargos em Comissão e está baixando turno único hoje. Comentou que se admirou com 
o que o Prefeito fez, inclusive demitindo a própria filha e a segunda tesoureira que eram 
Cargos em Comissão. Comentou que conhecia o Prefeito Sergio no tempo que era criança, 
depois deixaram de se ver e começaram  a se conhecer de novo recentemente e o Prefeito 
esteve fazendo uma visita ao Vereador e lhe contou, apavorado, a situação do Município de 
Cerro Grande do Sul, o que o Vereador acha lamentável e comentou que hoje havia uma 
reunião em Cerro Grande do Sul para concordar em se o Prefeito baixar cinquenta por cento 
(50%) dos salários os Cargos em Comissão, os  demitidos voltam a trabalhar, pois com a 
demissão a Prefeitura poupa cento e quinze mil reais (R$ 115.000,00) por mês. Comentou 
que o Prefeito Sérgio é uma pessoa que faz anos que trabalha na prefeitura, então estava 
muito triste contando a sua situação que também depende do serviço dos demitidos. 
Relatou que deseja que o Prefeito de Barão do Triunfo também fique atento para não deixar 
para os últimos dias, para não alcançar os problemas de fim de ano. Deixou seus pêsames 
à família de Alberto Pizzio e pediu que fosse enviado um ofício de pesar assinado por todos 
os Vereadores. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o Paulinho que 
está presente pela primeira vez e pediu para voltar sempre que puder, pois é muito 
importante ter público quando os Vereadores apresentam seus trabalhos. Parabenizou os 
pais pela passagem do Dia dos Pais, em especial ao seu pai, a si próprio que é pai também  
e a todos os pais principalmente aos pais baronenses. Parabenizou o seu amigo Ilo pela 
passagem do seu aniversário desejando que Deus lhe dê muita saúde, muitos anos de vida 
e que consiga concretizar todos os seus sonhos e pediu desculpas porque não pode ir à 
casa do Vereador Ilo ao meio-dia, pois felizmente trabalha e hoje o dia complicou. Deixou 
seus pesares à família de Alberto Pizzio, ficou sabendo do falecimento depois que já tinham 
feito o enterro, então não pode se comparecer. Comentou que não gostou da resposta que o 
Executivo enviou a respeito do lixo e lhe parece até um deboche que a coleta do lixo está 
sendo feita conforme a programação e segundo o Vereador, botou o pedido em nome da 
comunidade e vai seguir botando sempre que for possível, mas quer ver como funciona 
essa programação porque se não for desse jeito não é feito o recolhimento do lixo no interior 
e tem provas de que fica três ou quatro meses sem o lixo ser recolhido e veio a resposta 
daquele tipo, então o Vereador está respondendo à altura que lhe responderam e quando 
precisar estará botando pedido de providências. Comentou que achou importante o pedido 
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de reunião do Vereador Rodrigo, que já ia pedir essa reunião a respeito do Programa Minha 
Casa Minha Vida, onde esteve conversando com o Gerente do Sicredi e o mesmo falou que 
a empresa construtora não havia começado os trabalhos, mas se comprometeu em terminar 
a obra até o dia trinta e um de dezembro, mas não foi declarado quando vai começar. 
Parabenizou a todos os gremistas pela vitória ontem e deixou seu lamento a todos os 
colorados. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que os gremistas estão todos 
felizes, inclusive o Vereador que é quase fanático e chegou a vez do seu time jogar um 
pouco melhor e aproveitar as oportunidades e parabenizou a todos os gremistas. Felicitou o 
Vereador Ilo pelo seu aniversário, desejou que pudesse acontecer muitas vezes, que 
continue na sua espontaneidade pública sempre tenho os amigos que sempre teve e 
construindo mais dentro daquilo que é possível com muita felicidade e que Deus ilumine 
sempre os seus caminhos. Comentou que é uma data muito importante que sempre julga 
depois do aniversário que é mais uma data vencida e isso é muito importante. Felicitou a 
todos os pais baronenses, gaúchos e brasileiros pelo Dia dos Pais ocorridos ontem, 
inclusive também pôde ser assistido por todos os filhos e quase todos os netos o que é um 
motivo de orgulho quando reúne a família porque sempre diz que a família é a base de tudo, 
julgue a pessoa da maneira que julgar, mas quem tem família tem o ponto de partida daquilo 
que pretende na vida e agradeceu aos que lhe visitaram. Falou que já havia colocado em 
seu relatório os seus pêsames a família Pizzio pela morte do Senhor Alberto Pizzio ocorrida 
sexta-feira e sepultado sábado, a qual o Vereador ficou sabendo à tarde quase por acaso e 
como ele é conhecido e amigo de alguns de seus filhos deixou seus pesares a toda a família 
pela perda de uma pessoa idosa e sendo um idoso alguma referência deixou no sentido 
familiar. Comentou que gostaria de saber de alguém nessa Casa, de alguma atitude tomada 
do médico Frederico em relação a sua subordinada, atendente como médica no Posto de 
Saúde, pelos comentários feitos na semana passada, o qual já estava no relatório de 
assuntos na Tribuna e a Vereadora Laureni e o Vereador Rodrigo se manifestaram e deixou 
um apelo, que pode ser considerado grosseiro, mas devem ter Prefeito de atitude porque o 
Prefeito não pode ficar em terceiro, quarto, quinto, sexto lugar para mandar e para tomar 
suas atitudes, principalmente com pessoas que vem de fora para ganhar um dinheiro, não 
sabe se para suprir algumas necessidades que não são supridas na grande cidade e vem 
para cá desmerecer  e desrespeitar as pessoas do Município e o próprio Município onde a 
médica chega a dizer que “Deus o livre de morar nessa cidade”. Comentou que quer dizer 
com todo orgulho do mundo  que a cidade melhor que conhece é o Barão do Triunfo e é 
natural de São Jerônimo porque Barão do Triunfo pertencia a São Jerônimo, mas de uma 
forma grosseira diz que é dentro de Barão do Triunfo que está enterrado o seu umbigo e por 
isso tem essa grande admiração e respeito e não aceita e repudia as pessoas que vem 
desmerecer, embora o Município seja humilde, mas deve ser respeitado e não vai usar um 
termo mais grosseiro contra a médica, mas se Barão do Triunfo não serve para ela então 
que não venha aqui nem como profissional. Relatou que ainda não viu a médica, mas 
gostaria de travar uma discussão com ela em praça pública para ver até que ponto ela ia ter 
respeito no debate. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, 
votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 035/15 
DA VEREADORA LAURENI que seja revisto o sistema de internet da empresa conectsul 
pela falta de sistema na Secretaria da Assistência Social e que estudem a possibilidade de 
colocar uma antena própria para o andamento dos trabalhos lá existentes que estão com 
dificuldades de serem feitos pela falta de internet. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 056/15 
DO VEREADOR TIAGO que seja providenciado patrolamento na estrada que sai do Joel, 
esquina com a Produção indo para o Cerro dos Abreus passando na Escola Princesa Dona 
Leopoldina, Bar do Enio e residência do Senhor Manoel da tobata até a residência do 
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Senhor Paulo Alécio na esquina com Passo Grande. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 057/15 
DO VEREADOR ILO que seja providenciado reconstrução da ponte localizada na estrada 
do rolante nas proximidades da residência do Senhor Antonio. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
Nº 058/15 DO VEREADOR ELOMAR que seja providenciado com urgência os seguintes 
serviços na Linha Capitão Garcia. Patrolamento e encascalhamento; Drenagem e aterro em 
lomba próximo a residência do Senhor José Miguel Conter (Zeca); Restauração de bueiros 
danificados pelas chuvas;Retirada de uma pedra que caiu na estrada próximo as 
cachoeiras. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 034/15 DE AUTORIA DE TODOS OS 
VEREADORES que informe quais medidas estão sendo tomadas sobre as reclamações do 
atendimento da Dra Ana que está atendendo no Posto de Saúde Municipal; 
REQUERIMENTO 009/15 DA VEREADORA LAURENI requer ao Presidente desta Casa 
Legislativa que entre em contato com o Cartório Eleitoral para ver quais as datas previstas 
para vinda do Cartório Eleitoral em nosso Município para prestação de serviços referentes a 
títulos eleitorais. JUSTIFICATIVA: A comunidade está ansiosa a espera da prestação de 
serviços do Cartório Eleitoral, sendo que muitas vezes questionam as datas previstas para 
vinda do Cartório e não temos uma informação correta para repassar para a comunidade.  
Também foram discutidos, votados e aprovados os seguintes projetos: PROJETO DE LEI 
Nº 021/15 Institui o Programa Municipal de Premiação a Consumidores, mediante a 

utilização da Plataforma Nota Fiscal Gaúcha do Estado do Rio Grande do Sul;  PROJETO 
DE LEI Nº 022/15 Autoriza a abertura de créditos adicionais (especial e/ou 
suplementares) no valor de R$ 1.000,00 (um mil reais), no orçamento vigente, altera 
PPA e a LDO e dá outras providências; PROJETO DE LEI Nº 024/15 Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a proceder à contratação de pessoal por prazo determinado para 
atender necessidade de excepcional interesse público e dá outras providências, (01 
Secretária de Escola). Também foi discutida, votada e aprovada a DIÁRIA DOS 
VEREADORES MARCOS, ELOMAR E TIAGO, em Porto Alegre nos dias  05, 06 e 07 de 
agosto no 43° Seminário sobre Gestão Pública Contemporânea. Após, passou-se ao espaço 
dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, 
saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Ressaltou o 
comentário do Vereador Ilo sobre a crise Cerro Grande do Sul falando que é bastante 
otimista e sempre quer buscar dias melhores, não só para si, mas pela sua função pública 
que tem e infelizmente o que assiste é que a crise é uma só e talvez ainda pior do que a 
nossa e essa crise vivenciada pelos Municípios atualmente é só uma amostra do que ainda 
vem. Comentou que ouviu na rádio Gaúcha que tem Senadores falando em aumento de 
repasse aos Municípios através do Governo Federal, mas é uma coisa imprevisível no 
momento. Comentou que atualmente até na vida privada, as pessoas tem de tomar 
consciência do que vão fazer porque esse caso que o Brasil vivencia sempre vai prejudicar 
o mais fraco. Nesse momento o Vereador Osmar cedeu a seu espaço à Vereadora Laureni, 
que o agradeceu e falou que ontem esteve em um velório de uma pessoa que foi muito 
especial aqui em Barão do Triunfo, o Senhor Estanislau Franscoviak, conhecido como “Seu 
Estácio” foi Subprefeito de Barão do Triunfo nos anos de mil novecentos e oitenta e nove e 
mil novecentos e noventa, um ex-combatente da guerra que criou sua família aqui e 
trabalhou no nosso Município, uma pessoa séria que faleceu com mais noventa anos e aqui 
na Câmara foi pedido um ofício de pesar a essa família e também à família Pizzio pela 
morte de Alberto Pizzio. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou uma 
saudação especial ao seu colega Ilo pela passagem de seu aniversário, desejando que 
Deus ilumine seus dias nessa data tão importante e também a todos os pais pelo Dia dos 
Pais nesse domingo, um dia especial de tanta alegria para quem tem seu pai vivo. 
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Ressaltou que não tem mais seu pai vivo, mas a coisa que mais gostaria é de dar um 
abraço nele e receber um abraço dos filhos, como pai. Usou a palavra o VEREADOR 
RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua 
primeira saudação. Comentou que hoje pela manhã indo em direção à prefeitura, todos lhe 
abanavam e achou que estava ficando mais popular, mas ficou sabendo que eram os 
gremistas que não fecham as mãos, não conseguem agarrar uma taça por isso andam só 
com as mãos abertas. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou 
novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Fez uma saudação especial 
ao aniversariante da semana, o Vereador Ilo, desejando muita saúde na sua vida 
profissional, com sua família e que siga sendo esse representante de vários anos dessa 
cidade, já é tradicional chegar às reuniões e perguntar pelo Vereador Ilo que faz anos que 
acompanha o desenvolvimento do Município. Pediu desculpas à família Pizzio pelo não 
comparecimento ao velório do senhor Alberto, conhecido de muitos anos, mas ficou 
sabendo atrasado e não chegou a tempo no velório. Comentou que falam muito sobre as 
dificuldades e as mesmas não são criações do Executivo para justificar coisas que não são 
feitas. A crise realmente está muito grande no setor público, como se vê na divisão dos 
salários dos servidores  estaduais, pelo não repasse de valores para saúde onde se tem 
uma dificuldade extrema. Comentou que estava conversando com o Prefeito sobre a 
dificuldade de ajeitar para levar uma pessoa ou trazer uma pessoa dos hospitais e afirmou 
que a Secretária da Saúde está fazendo um “malabarismo” absurdo. Relatou que é crítico, 
independente de lado partidário, e quando as coisas são difíceis mesmo, tem de parar um 
pouco, analisar e tentar buscar alternativas para ajudar as coisas acontecerem. Relatou que 
o telefone da Secretária da Saúde fica disponível vinte e quatro horas, e imaginou às três 
horas da manhã alguém ligando de Porto Alegre pedindo para alguém buscar ou alguém 
que devem providenciar um carro para buscar, sendo uma situação bem difícil. Comentou 
sobre Cerro Grande do Sul onde o Prefeito fez medida drástica, uma jogada inclusive muito 
bem para mostrar a situação, assim como as pessoas que foram retiradas concordaram com 
uma redução de salário para voltar a trabalhar, pela dificuldade de ficar sem nada. 
Comentou que aqui em Barão do Triunfo um motorista havia dito que não iria às cinco e 
meia porque o horário dele começaria as sete, o que o Vereador acha que mesmo sendo 
uma dificuldade, poderia muito bem ter feito uma hora e meia extra e sair um pouco mais 
cedo para dar suporte à Administração do que ficar talvez sem salário. Comentou que é 
contra o corte das diárias, mas é um ajuste que deve ser feito. Comentou que o Prefeito de 
um Município visinho está com medo com a possibilidade de no mês de outubro ter de pagar 
salários em duas parcelas e quanto à Barão do Triunfo, se tiver de pagar salários em duas 
parcelas, tem certeza que haverá muita reclamação, assim como acha que não deveriam 
fazer isso, mas as coisas podem acontecer da pior forma. Relatou que o Vereador Tiago 
comentou muito bem sobre um curso realizado na semana passada, e acrescentou que 
mesmo em época de contenção devem se qualificar para representar a comunidade, não 
podendo representar a comunidade só com tapinhas nas costas, mas ter instrução para 
poder elevar as dúvidas e as coisas que o povo gostaria de ter, uma solução, e esse curso 
foi muito importante com um assunto que o Vereador achou muito interessante que é a 
política pública de saúde do Estado que foi explanado pelo Deputado Estadual e Ex-Prefeito 
de Novo Hamburgo Tarcísio Zimmermann que comentou sobre a dificuldade de tocar um 
Município, o perigo de fechamento de hospitais que está acontecendo por todo o Estado e a 
dívida de trezentos e vinte e cinco milhões de reais (R$ 325.000.000,00) que ficou da gestão 
anterior. Relatou que o atual Governo já está com quase seiscentos e vinte milhões de 
reais(R$620.000.000,00) de atraso de repasses, por isso que se vê nos jornais o 
fechamento de hospitais e unidades básicas. Comentou sobre Comissões que foi tratado no 
curso pela Doutora Maria de Fátima Ferreira que é advogada assessora da Câmara de Júlio 
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de Castilhos que fez um comentário muito rico para os Vereadores mostrando a importância 
dos Vereadores fazerem parte das Comissões porque o trabalho legislativo que é o central 
da Câmara é feito nas Comissões que é o estudo e análise dos Projetos e os Pareceres. 
Comentou sobre palestra a cerca das dificuldades do aumento de arrecadação, como 
aumento de arrecadação de IPVA e o trabalho na dívida ativa do Município que devem ser 
cobradas na medida do possível. Comentou que a qualificação do atendimento também é 
muito importante e relatou uma definição do Filósofo Grego Aristóteles que é “a política é a 
ciência que se preocupa com a felicidade das pessoas” e disse que realmente se preocupa 
com a felicidade das pessoas, só que deve fazer a felicidade na medida do possível e do 
Administrativo. Parabenizou os pais em geral, em especial ao seu pai que não faz parte 
mais deste mundo, mas lhe ensinou muito e fez parte desta Casa inclusive e parabenizou 
também as mães que tiveram que ser pais também. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão 
Ordinária, dia dezessete de agosto de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 

 

 
Sala de Sessões, 10 de agosto de 2015. 
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